

## ¿Cuándo comienza la minería en Chile?

Los Atacameños fueron el primer pueblo en explotar los minerales en Chile. Vivían en los valles de las cordilleras de Tarapacá y de Antofagasta. Su apogeo como civilización lo alcanzaron entre los siglos IX y XI.



# La minería hoy en Chile

La minería ha estado entrelazada con la historia de nuestro país desde tiempos inmemorables. Mucho antes de que los españoles llegaran al continente los indígenas ya utilizaban el mineral de cobre de la cordillera de Los Andes para fabricar herramientas y otros accesorios.

Durante los primeros 200 años de la Conquista la explotación del cobre consistió en faenas pequeñas realizadas principalmente en el territorio norte para solo, alrededor del año 1820, expandirse la producción hasta la Región del Aconcagua.

Luego de una disminución en la producción de cobre a fines del 1800, el país vivió su primer boom a inicio del 1900 cuando varias compañías estadounidenses realizaron grandes inversiones para explotar los yacimientos de Chuquibambilla, Potrerillos y El Teniente.

Pero el verdadero estrellato del cobre estuvo determinado por el aumento de la demanda mundial, fruto a su vez de la aparición de la industria eléctrica, la expansión del sector de la construcción y una importante innovación tecnológica en Estados Unidos que hizo

rentable la explotación a gran escala de minerales con bajo contenido de cobre .

La inversión extranjera en el rubro minero fue creciendo durante todo el siglo XX, especialmente proveniente de Norteamérica, Reino Unido, Francia, Alemania e Italia. Así, Chile consolidó su posición como segundo país productor de cobre en el mundo alrededor de la década del 50, para luego en la década de los 80 pasar a ocupar el primer lugar.

Entre 1990 y 2000 el sector minero exhibió un dinamismo sin precedentes, amparado por la abundancia de minerales y la estabilidad política, social y económica del país .

Con todo, la industria minera ha jugado un papel crucial en la configuración del paisaje socioeconómico de Chile a lo largo de los años y sus efectos determinan directamente variables como el crecimiento del PIB y del empleo, el tipo de cambio, la inversión, los ingresos fiscales, las exportaciones, el saldo de la cuenta corriente, entre muchos otros.